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ЛУЧШИМ ИЗ ЛУЧШИХ
В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС, ПРЕЗИДИУМЕ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР, СОВЕТЕ МИНИСТРОВ 

СССР И ВСЕСОЮЗНОМ ЦЕНТРАЛЬНОМ СОВЕТЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СОЮЗОВ

ЦК КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР, Совет Мини
стров СССР и ВЦСПС приняли 
постановление об учреждении па
мятных знамен для коллективов 
предприятий, организаций и кол-

СССР, Совет Министров СССР и 
ВЦСПС с удовлетворением отме
тили, что коллективы предприя
тий, строек, колхозов и совхозов, 
все трудящиеся нашей страны ши
роко развернули всенародное со
циалистическое соревнование в 
честь 50-летия Великой Октябрь
ской социалистической революции. 
Высокая политическая активность, 
творческая инициатива и самоот
верженный труд советского наро
да направлены на успешное осу
ществление задач коммунистиче
ского строительства, определен
ных Программой КПСС и реше
ниями XXIII съезда партии. Идя 
навстречу славному революцион
ному юбйлею, советские люди 
энергично работают по выполне
нию социалистических обяза
тельств, по повышению эффектив
ности общественного производства 
и производительности труда, вне
дрению новейших достижений на
уки и техники, быстрейшему вво
ду в действие и освоению новых 
мощностей, улучшению качества и 
снижению себестоимости продук
ции. Социалистическое соревнова
ние за достойную встречу знаме
нательного революционного празд-

ского патриотизма, всенародного 
стремления ознаменовать 50-летие 
Великого Октября новыми дости
жениями в развитии экономики и 
культуры, в укреплении могуще
ства социалистической Родины.

В целях ознаменования трудо
вых успехов коллективов пред
приятий, организаций и колхозов, 
добившихся наилучших результа
тов в выполнении социалистиче
ских обязательств в цесть вели
кого октябрьского юбилея и внес
ших большой вклад в коммунисти
ческое строительство, Централь
ный Комитет КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР, Совет 
Министров Союза ССР и Всесо
юзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов учредили 
как символ трудовой доблести в 
честь 50-летия Великой Октябрь
ской социалистической революции 
1000 памятных знамен ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Совета 
СССР, Совета Министров СССР 
и ВЦСПС.

Коллективам предприятий, орга
низаций и колхозов, удостоенным 
памятных знамен, выдаются обще
союзные денежные премии в раз
мерах, установленных для коллек
тивов, награждаемых по итогам 
Всесоюзного социалистического 
соревнования переходящими Крас-

ными знаменами Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС.

Одновременно в ознаменование 
50-летия Великой Октябрьской со
циалистической революции учреж
дены также памятные знамена ЦК 
КПСС, Президиума Верховного 
Совета СССР, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС для награждения 
республик, краев и областей за 
высокие достижения в деле ком
мунистического строительства, в 
развитии социалистической эконо
мики и культуры.

Памятные знамена присуждают
ся совместным решением ЦК 
КПСС, Президиума Верховного 
Совета СССР, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС.

При присуждении предприяти
ям, организациям и колхозам па
мятных знамен и общесоюзных 
премий по итогам социалистиче
ского соревнования в честь 50-ле- 
тия Октября учитываются их ре
волюционные заслуги и заслуги в 
деле социалистического строитель
ства в нашей стране.

Установлено, что объявление 
Постановления ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета СССР, 
Совета Министров СССР и 
ВЦСПС о присуждении памятного 
знамени и его вручение победи
телям в социалистическом сорев
новании в честь 50-летия Октября 
производится на торжественных 
заседаниях, собраниях, митингах.

Памятные знамена остаются на 
вечное хранение и как символ 
трудовой доблести устанавлива
ются в специально отведенных ме
стах, доступных для всеобщего 
обозрения.

ЗА ДИСЦИПЛИНУ

МЫ ВСЕ

В ОТВЕТЕ

Для обеспечения теп
лом строящихся в 1967 
году в Юго-Западном 
районе домов специали
зированное строительно
монтажное управление 
Уралэнергоизоляция ве
дет укладку пятисот
миллиметровых труб 
теплотрассы. Здесь и 
были сделаны эти два 
снимка. Кран зацепил 
трубу, и она, отбросив 
тень на землю, медлен
но, словно жерло пушки,

вверх. Как только тру
ба была уложена на ме
сто и состыкована с 
другой, Николай Сергее-
вич Кабанин 
мин Ильич 
приступили

и Вениа- 
Файзулин 

к сварке.
Оба являются кадровы
ми рабочими. Оба при
нимали участие в мон
таже первых километ
ров теплотрассы
СУГРЭС 
Работа 
В. И. 
чается 
вом.

— Свердловск. 
Н. С. Кабанина и 
Файзулина отли- 
высоким качест.-

Фото
В. Глазырина.

Трудовая дисциплина— 
для нас серьезнейшая 
проблема, которую мы 
не можем решить за все 
время существования 
Жилстроя.

Правда, положение с 
самого начала было бо
лее трудным, чем во 
всех других управлениях.

Когда создавался Жил- 
строй (было это года два 
назад), к нам из дру
гих трестов перевели 
250 человек, ставших ко
стяком коллектива. По- 
нятнЬ, что при такой «пе
редаче» в Жилстрой по
пало очень большое чис
ло людей, от которых в 
других управлениях по
просту хотели избавить
ся. Прежде всего, конеч
но, избавиться хотели от

сплоченный, влилось 120 
молодых выпуск н и к о в 
строительных училищ, 
которые, понятно, долж
ны бы воспитываться в 
хорошем, сработавшем
ся коллективе.

Положение было очень 
трудное и как-то изме
нить его могла только 
постоянная напряженная 
работа общественности и 
всего руководства.

781 день, Как видим, 
число прогульщиков ос-
тается 
хотя в

почти прежним,

СНИЗИЛОСЬ
несколько раз 

> число поте-

злостных 
И тогда

прогульщиков.
же,

устоявшийся 
не имеющий

в еще не
кой ле кти в, 
своих тра-

диций, 1Н-ичем еще не

К сожалению, 
работу провести ( 
сумели.

Даже сейчас, 
два года, -когда 
можно говорить с

такую 
мы не

спустя 
уже 

о по-
стоянно/и коллективе и о 
результатах проделанной 
работы, количество про
гульщиков я прогулов 
остается ‘очень высоким.

За пять месяцев этого 
года 58 рабочих прогу
ляли 181 день. За шесть 
месяцев прошлого года 
64 рабочих прогуляли

рянных из-за прогулов 
дней.

Но и это нельзя отне
сти За счет проведенной 
в коллективе работы по 
повышению тру довой 
дисциплины. Просто ре
бята, которые пришли к 
нам из училища в 1965 
году, за это время воз
мужали, остепенились, а 
НОВЫХ ВЫПУСКНИКОВ в 
1966 грду пришло 38 
человек.

Вообще, подавляющее 
большинство потерянных 
человеко-дней прихо
дится на долю выпуск
ников училищ, и, преж
де всего, Свердловского 
строительного училища

(Окончание на 2 стр.)
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[Оконч. Нам. на 1 стр.|.
№ 68. Ребята выходят 
оттуда не имея никакого 
представления о трудо
вой дисциплине, о чело
веческих обязанностях, о 
трудностях, с которыми 
им придется столкнуться, 
и условиях, в которых 
им предстоит работать.

То и дело сталкива
ешься со случаем: моло
денький парнишка, толь
ко что из училища, ис
чез. На работе нет, в 
общежитии нет. Мы уже 
знаем, что ничего траги
ческого не произошло. 
И знаем, что делать. Ко
гда ребята поступают к 
нам на работу, мы обя
зательно записываем ад
реса их родителей. И по
том пишем письма в 
сельсовет, отцу или ма
тери. Ответа не получа
ли ни разу, но, как пра
вило, вскоре после 
письма паренек возвра
щался.

Оказывается, надумал 
месяц-другой погостить 
дома, у родителей.

Спрашиваешь:
— Зачем уезжал?
— Надоело рабо

тать, — говорит.

Или:
— Денег не стало.
Говорим с ними как с 

детьми, и они по свое
му характеру 'настоящие 
дети. Но ведь их два 
года учили, воспитывали, 
готовили к самостоятель
ной трудовой жизни!

Какое же это воспита
ние, если здесь, на 
стройке, его приходится 
начинать сначала?

Но прошел год, ребята 
повзрослели, поварились 
в рабочем котле, осте
пенились.

Взять,, например, Юрия 
Гимбицких. Молодой 
парень, плотник, когда 
пришел из училища, то и 
дело прогуливал целыми 
неделями.

А сейчас хороший, 
дисциплинированный ра
ботник и дело свое зна
ет. То же можно ска
зать о Василии Бирине, 
который недавно ушел в 
армию и, наверное, пос
ле службы вернется к 
нам, и об очень многих 
других.

Дело не в самих ребя
тах и не в их возрасте, 
а в том, как их готовят 
в училищах. Когда к нам 
приезжают, скажем, шту
катуры из |Краснотурьин- 
ска, работают они с са
мого начала хорошо. А 
ведь ребята точно та
кие же.

Но так или иначе, ре
бята пришли к нам и те
перь мы за них отве
чаем.

И, конечно, все начи
нается с бригадира.

Вот, например, Картын- 
ник, бригадир плотни
ков. Самый разболтан
ный парнишка, попадая к 
нему в бригаду, сразу 
меняется. Работать с 
людьми Картынник уме
ет, к прогульщикам очень 
строг и за каждую вину 
всегда спрашивает. Или

Усов, бригадир маляров, 
он же наш председатель 
постройкома, или Моги
лева, бригадир штукату
ров.

У Могилевой бригада 
вся—молодежь, из учи
лища. Как ушла в от
пуск — никакого поряд
ка в бригаде нет, никого 
девчата не признают. 
«Вот, говорят, Наташа 
выйдет, тогда и будем 
работать».

Правильным такой под
ход, разумеется, не на
зовешь, но ясно, что Мо
гилева сумела себя по
ставить. И действительно, 
ни одного случая прогу
ла она не пропустит. 
Прогульщица у нее или 
останется отрабатывать 
после смены, или по до
кладной придет в управ
ление.

В таких бригадах про
гулов, конечно, не будет. 
Здесь бригадиры сами 
порядок наведут.

Но какой же порядок 
может быть, скажем, у 
бригадира плотников 
Брылева, когда он сам 
постоянно пьет? Как он 
может с людей за что- 
то спрашивать, когда сам 
кругом виноват? Понятно, 
что Брылев бригаду 
распустил и за дисципли
ной следить бросил.

Тут обязательно дол
жен вмешаться мастер, 
прораб, начальник участ
ка. Везде и всегда гово
рится, что главная обя
занность линейного ру
ководителя — это рабо
та с людьми, воспита
тельная работа.

А много ли линейных 
руководителей этой ра
ботой занимается? У нас 
в Жилстрое из трех на
чальников участков толь
ко один занимался тру
довой дисциплиной — это 
Воронкин, нач альник 
первого участка. Он зна
ет людей, внимательно

к ним относится, а в слу
чае прогула или другого 
нарушения дисциплины 
обязательно . вызывает 
виновного или собирает 
собрание, выясняет при
чины, принимает какие- 
то меры.

Понятно, что и поло
жение с трудовой дис
циплиной на первом уча
стке много лучше, чем 
на других двух. А два 
недавно сменившиеся 
начальники участков 
Акимов и Сироткин по
чему-то считали, что 
трудовая дисциплина их 
не касается, людьми не 
занимались, и результа
ты на их участках оказы
вались соответствующие. 
Неправильно ведет себя 
и новый начальник уча
стка Исаев, с самого на
чала пытающийся снять 
с себя заботу о дисцип
лине. Если Исаев не бу
дет заниматься ею 
всерьез, так же, как за
нимается Воронкин, ре
зультаты у него будут 
не лучшими, чем у его 
предшественника.

Потому что и админи
страция, и общественные 
организации управления 
могут только направ
лять и дополнять работу 
линейных руководителей. 
Заменить их они никогда 
не смогут. Тем более, 
у нас, в Жилстрое, где 
работа ведется не боль
ше, чем на 20 объектах 
и судить о положении 
на них можно главным 
образом по докладным с 
участков.

Но, конечно, и в са
мом управлении мы 
слишком мало занима
емся вопросами воспита
ния, трудовой дисцип
лины.

Есть у нас и построй
ком, и товарищеский суд, 
и общественный отдел 
кадров. Вроде бы все на 
месте.

Но товарищеский суд,

неплохо начинавший ра
ботать весной, распался, 
после того как ушли 
председатель и один из 
членов, а постройком, 
несмотря на все напо
минания, так и не собе
рется провести перевы
боры. Товарищеский суд 
сейчас тоже бездейст
вует.

Общественный отдел 
кадров вообще не ра
ботает, да и не может 
работать, потому что из 
пяти его членов трое 
имеют достаточно боль
шие общественные на
грузки: один — секре
тарь парторганизации уп
равления, двое — члены 
постройкома.

И даже в таком ответ
ственном деле, как под
ведение итогов соревно
вания, на постройкома 
зачастую присуждаются 
первые места по рабо
чим показателям, без 
уч'вта трудовой дисцип
лины. Понятно, как это, 
само по себе, должно 
нацеливать рабочие кол
лективы.

Вывод из сказанного 
может быть только один: 
если мы хотим наладить, 
наконец, положение с 
трудовой дисциплиной, в 
это важнейшее дело дол
жен включиться весь 
коллектив от бригади
ров до руководителей 
управления и обществен
ных организаций. Ни са
ми по себе бригадиры, 
ни само по себе руко
водство управления с 
этой задачей не спра
вятся.

А задача эта первооче- 
.редная и решить ее не
обходимо в самое ко

роткое время.

Л. БАРДУЛИНА, 
старший инспектор 

отдела кадров 
управления
Жилстрой.

А СЛЕДУЕТ
В прошлом году на строительстве дет

ских учреждений был, как говорится, боль
шой штурм.

Нынче коллективу Свердловскгорстроя 
необходимо ввести в строй три детских
учреждения. Казалось, им будет максимум
внимания. А как 
деле!

же обстоят дела на самом

В РАЙОНЕ УЛИЦ СА-
МОЛЕТНОЙ
КОВА 
ВРЕМЯ 
ШОЙ 
СИВ.

ЗА
ВЫРОС 

ЖИЛОЙ
А вот

И ЩЕРБА- 
КОРОТКОЕ

'нет. Нет дома 
мых маленьких 
нового района.

БОЛЬ-
МАС- 

детсада 
для са- 
жителей

построят, 
введут ли 
Ду. Так и

Неизвестно, 
их и в этом го- 
«кочуют» пу-

сковые детсады из года
в год.

В чем же дело!
По детсаду на улице

Фурманова не решено с

Нет так будет, —

БЕСПОКОИТЬСЯ
ной, чтоб увеличилась ее 
мощность. Но у строите
лей 25 управления нет 
для этого ни чертежей, 
ни средств. Заказчик это
го детсада — 
«Одежда».

По другому

фабрика

саду иная
сто застройки

детскому 
беда. Ме- 
оказалось

низким. Подвал здания 
затопляется. Нужно де
лать дренаж. Но на его 
устройство нет ни до
кументов, ни средств. 
Основной заказчик это-

таться за волокиту с эти
ми вопросами не стоит.

БОЛЬШАЯ ЗАГОРОД
НАЯ ДАЧА-ДЕТСАД ИЗ 
ТРЕХ КОРПУСОВ ДОЛЖ
НА быть построена для 
детей работников фабри
ки «Уралобувь» в по
селке Изоплит.

Когда-то здесь кипела 
работа. А сейчас — ни 
души. Стоит здание, пу-
стует. 
лишь

Оштук а т у р е н а 
незначите л ь н а я

Профсоюзная 
жизнь

...НАДО

решили в уксе гориспол
кома. И поручили строи
тельство детсада тресту 
Свердловскхи метро й. 
Ввод намечался в этом 
году.

Строители 10 управле
ния, преодолевая разно
го рода трудности, сде
лали, не ожидая транс- 
спецстроевцев, нулевой 
цикл и стали готовить 
площадку для установки 
башенного крана. И 
вдруг—сюрприз. В трест 
пришел титульный спи
сок пусковых объектов и 
в нем детсад больше не 
значится. Укс нацеливал 

^устроителей на этот год и 
~~ неожиданно все пере

играл. Конечно, неплохо, 
что строители выполни
ли часть работ по не
пусковому детсаду, но не 
лучше ли было обойтись 
без такой игры!

УРАЛМАШСТРОЕВ Ц Ы 
ВОЗВОДЯТ ГРОМАДНЫЕ 
ЗАВОДСКИЕ КОРПУСА, 
И ВОЗВОДЯТ УСПЕШНО. 
Но вот диво: с малень
кими зданиями детсадов 
не могут справиться. Ко
торый уж год строят два 
детских сада и никак не

Обзор строительства 
детских учреждений

теплом. В течение двух 
лет этот вопрос не могут 
сдвинуть с места. Тепло
трасса должна быть под
ключена к котельной зда
ния пожарной. Но по
жарники расширили свое 
здание и им самим по
требовалось дополни
тельное тепло. Дело за 
реконструкцией котель-

УЧЕНЫЕ
Нужно было срочно 

испытать перекрытие на 
строящемся детском са
дике. И испытать непо-
средственной 
А как?

Обратились 
мощью на 
строительных

нагрузкой.

за помо- 
кафедру 

конструк-
ций политехнического
института
10. А.
Юлий
ОХОТНО

к доценту
Каширскому. 
Анатольевич

согласился по

го детсада 
№ 5.

Строители

автобаза

в какой-то
мере правы, когда гово-

не могутрят, что они 
заканчивать малярку без

часть. Ввод детсада на
мечается в октябре. На 
что рассчитывают строи
тели четвертого управле
ния Свердловскграждан- 
строя! Разве что на 
штурм. За полугодие ос
воено 52 тысячи рублей, 
а нужно еще выполнить 
разного рода работ на 
203 тысячи рублей. Ком
ментарии, как говорится, 
излишни.

Три детсада нужно вве
сти трестам Свердловск-

Любовью к детям похвалиться рад — 
«Строитель» этот в них души не чает.
Ребятам нужен сад, а он ребят

разрешения этих вопро
сов. Будут здания стоять, 
потом придется кое-что 
и переделывать. Но, с 
другой стороны, и пря-

горстроя 
Но, как

в этом 
ни

но, царит полное 
душие. А надо бы 
коиться.

году. 
стран- 
благо- 
беспо-

Конфеткой обещаний

тшшппшшпшшшштт

ПОМОГАЮТ СТРОИТЕЛЯМ
мочь и сразу же 
лекций приехал 
стройку.

Осмотрев плиты

после 
на

И 03-

накомившись с техниче
ской документацией, он
определил величину
требуемой нагрузки.

Плиты были испыта
ны в тот же день. Не
сущая способность пере-
крытия оказалась
статочной, 
следующее

и уже
до
на

утро строи-

тели возобновили ра
боту.

Подобную
Юлий Анатольевич 
зывает лаборатории 
не первый раз.

Еще несколько

помощь
ока- 
уже

лет
назад при его участии 
было проведено первое

и заказчиков усилить 
200 колонн на одном из 
строящихся цехов из-за 
недостаточной якобы 
прочности бетона. Ис
пытания, которые были 
проведены при участии 
Ю. А. Каширского, под-

испытание прочности
бетона ультразвуковым 
методом. Лаборатория 
не согласилась тогда с 
требованием проектантов

твердили, что 
имеет проектную

бетон 
марку,

и необходимость усиле
ния колонн отпала.

В. НАГИН.

Я

ТОЛЬКО ЗАХОТЕТЬ

угощает.
Художник В. Гинуков.

Стихи В. ВЛАДИМОВА.

В блокнот
агитатору
Летопись
ударных 
будней 

1959—1965
Достижения СССР за три 

года шестой пятилетки и 
последовавшую за ними се
милетку хорошо известны. 
СЕМИЛЕТКА ВВЕЛА В 
СТРОЙ 5500 НОВЫХ ИНДУ
СТРИАЛЬНЫХ ГИГАНТОВ, 
среди них—Братская ГЭС,
уникальные 
прокатные
обогатительные

блюминги и 
станы, горно-

комбинаты
в Кривом Роге и Коршуни- 
хе, предприятия химии и
легкой п ром ы ш л ен н ости.

ГЛАВНАЯ ЗАПОВЕДЬ | 
СТРОИТЕЛЕН КИНОКОН

ЦЕРТНОГО ЗАЛА «КОС
МОС» — ФРОНТ РАБОТ 3 
ОТДЕЛОЧНИКАМ. И 
БРИГАДЫ ДЕЛАЮТ ВСЕ 

ОТ НИХ ЗАВИСЯЩЕЕ. 
ЧТОБЫ ЕГО ОБЕСПЕ

ЧИТЬ.

ОТДЕЛОЧНИКИ СЕЙ
ЧАС -ЗДЕСЬ ПОЛНО

ПРАВНЫЕ ХОЗЯЕВА — 

РАБОТЫ ДЛЯ НИХ НЕ

ПОЧАТЫЙ КРАЙ.

ТРУД ОТДЕЛОЧНИКА 

ТРЕБУЕТ УМЕНИЯ И ОП
РЕДЕЛЕННЫХ НАВЫ
КОВ. ПЛИТОЧНИКИ ВЛА

ДИМИР МИХАИЛОВИЧ 

Л АЖЕН ЦЕ В (НА СНИМ

КЕ ВНИЗУ) И ВИКТОР 
СУСЛОВ, РАБОТАЮЩИЕ 

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ КИ

НОКОНЦЕРТНОГО ЗАЛА 
«КОСМОС», ИМЕЮТ ИХ. 

ВЕДЬ ПОЛЫ, КОТОРЫЕ 
ОНИ ЗДЕСЬ ОТДЕЛЫ

ВАЮТ, ТОЛЬКО ХОРО

ШЕГО КАЧЕСТВА.

Фото В. ГЛАЗЫРИНА.

В тресте Свердловскхимстрой тепло отзываются о Лидии Апполинари- 
евне ЧЕРНОИВАИОВОИ. Эта профсоюзная активистка, выполняя скром
ные обязательства казначея постройкома 12 управления, сумела своей доб
росовестной кропотливой работой завоевать уважение в коллективе.

Не так уж, казалось бы, сложны обязанности казначея профсоюзной 
организации. Даже наоборот. Очень простые. Ходи и собирай членские 
взносы.

Но у одного дело идет, а у другого нет.
Поэтому мы обратились к Лидии Апполинариевне с просьбой поде

литься своими мыслями об общественной работе.
Вот что она рассказывает.

ВДВЕНАД Ц А- 
ТОМ управле
нии я работаю 

табельщицей. Работаю 
ровно десять лет. Что 
значит табельщица — 
известно. Каждый день 
по объектам ходишь. 
Ну, и понятно, за де
сять лет людей хорошо 
узнаешь. Особенно, ко
гда вся работа с 
людьми.

А сама работа про
стая: выход отмечать. 
Пришла на площадку,

узнала, что сегодня 
нет. А если кто вчера 
не был, спросишь поче
му. С кем поговорить 
приятно, а с кем и нет.

— Вы, дорогой това
рищ, отчего вчера на 
работе не были? А я, 
говорит, болел.

— Если болели, — 
говорю, — предъявляй
те, пожалуйста, ваш 
больничный лист.

— А у меня его нет.
Тут спрашивать нече

го. Ясно, — прогулял.

А с прогулами у нас 
строго. Вон в прошлом 
месяце бригаду Степа
нова на первое место 
выдвигали. По всему 
проходила. Но у нее 
прогул был — и не 
црошла.

— Пишите. — гово
рю, — объяснение.

Обязательно надо, 
чтоб написал.

Хотя тут тоже таи: 
один сразу напишет, 
другой ворчать станет.

Дескать, чего пристала. 
Думает, это мне нужно.

В постройком меня 
прежде ни разу не вы
бирали, а все же ког
да людей надо о чем-то 
оповестить, либо собра
ние собирается — пар
тийное ли, профсоюз
ное ли, — без меня все 
десять лет не обходи
лось. Я никогда не от
казывала. Да и «ому 
же легче людей со
брать, если я все рав
но каждый день на всех 
площадках перебывать 
должна?

Или билеты в кино, 
в цирк, в театр по 
бригадам распростра
нять — тоже мне все
гда поручали. У нас 
любят в культпоходы 
ходить. Особенно в 
цирк или в музкоме- 
дию. В оперу — в ту, 
конечно, поменьше. И

в драму не очень ча
сто. А комедию народ 
любит. Только я это и 
за работу и не считала.

Приходишь в бригаду 
выходы отмечать, заод-

Только у звена арма-
турщиков задолжен-

но билеты предло-

ность 'большая оыла. 
Ребята все молодые, 
недавно из училища, я 
поговорила. С кем шут
кой, с кем и построже..

пришлось. Его как раз 
тогда к нам присоеди
ни ли, так что у нас в
управлении полтыщи 

стало. Так учеловек 
них, у 
человек

семнадцатых, 
пятьдесят по

и за второй квартал 
мы по взносам план вы
полнили. А в первом

ДОМА

НА ТРИ

Здания, которые 
строят тресты Сверд- 
ловскгорстроя, чаще, 
чем хотелось бы, не 
выдерживают проверки 
временем.

Райжилуправле и и я 
города включают в ти
тульные списки на ка
питальный ремонт жи
лые дома после 2—4 
лет эксплуатации. С 
точки зрения действую
щих нормативов, как 
говорится, ни в какие 
ворота не лезет.

Например, в жилых 
домах по Агрономиче
ской улице и улице 
Патриса Лумумбы в 
этом году была пол
ностью заменена систе

ма горячего водоснаб
жения.

Много пришлось по
трудиться ремонтникам 
по заделке швов на фа
садах жилых домов по 
Восточной улице.

И таких примеров 
немало. Когда встре
чаешься с фактами 
преждевременного из
носа конструктивных 
элементов только что 
построенных зданий, 
невольно вспоминаешь 
автора, подрядчика.

За кубометр непра
вильно складированной 
половой доски, за рас
сыпанный цемент, 
большой отсев раство
ра и т. д. виновные

жишь. Про спектакль 
расскажешь. Молоде
жи — той особенно ин
тересно. Кто деньги 
заплатит, кто в долг 
возьмет. Запишешь его 
и знаешь —- в получку 
сам принесет.

А той осенью выбра
ли меня в постройком.

— Ты. — говорят,— 
теперь у нас казначей. 
Должна взносы -у лю
дей собирать.

Вот я и собираю. 
Опять же, кому как не 
мне собирать, когда я 
по площадкам _ хожу и 
людей десять л'ет знаю!

У нас в управлении 
со взносами и прежде 
неплохо было. Тут ни
чего сейчас не переме
нилось.

Как же 
взносы 
плачены.

так, говорю,
по полгода не

Прихожу 
знаете, что 
подводите?

к ребятам, 
вы и меня 
Я за это

ведь отвечаю.
Ребята стесняются.
— Заплатим, — 

ворят. — Только 
том.

— Видите, —

го- 
по-

гово-
рю, — по шесть-то руб
лей не так просто от 
себя оторвать, а пла
тили бы по рублю раз 
в месяц и не заметили 
бы.

Договорились. Стали 
ребята аккуратно взно
сы платить.

А вот с 17 управле-

три-четыре месяца 
взносы не платят. Это 
уж' беда.

Ну, с председателем 
постройкома поговори
ла, с бригадирами, лю
дей обошла.

Один говорит:
— Заплачу.
Другой:
— А зачем платить? 

Что мне профсоюз?
Тут начнешь объяс

нять, что вот если ты 
заболеешь, тебе по бюл
летеню профсоюз как 
своему члену доплачм-

даже ] 
на 77 
плана

И ' 
одного 
Разве

перевыполнили— 
рублей больше 
собрали.
сейчас у нас ни

> должника нет.
кто

ушел и не
в отпуск

нием с тем похуже

вает, что можешь 
тевку хлопотать в 
пуск .и все такое.

Даже не знаю, 
это рассказывать.

П|У- 
от-

как

В общем, за первый

платить 
и таких

Одна 
ничего 
Шутка 
человек.

успел за-

орги наши 
помогают.

Мурзина,

за месяц. Да 
единицы.
бы, конечно, я 
не сделала, 
ли — пятьсот

Но профгруп-
очень мне

например,
Нина Петровна, она и 
бригадир, и профгруп
орг у себя в бригаде, и 
Кондина Анна Василь-
евиа, и Григорий : 
рович Коротченя 
да многие, всех не 
речис лишь.

А сама я как 
лаю?

Пет-

пе-

де-

Когда, например,

зарплату в управлении 
выдают, я, покуда по
следний не получил, не 
уйду. Сижу у себя в 
отделе кадров, чтоб 
человек мог сразу же 
заплатить.

Это очень помогает. 
Есть у него сейчас 
деньги — ему удобно: 
А завтра без денег при
шел — вот и ходи за 
ним.

Ну и подход к чело
веку, конечно, нужен. 
Знаешь, как с кем го
ворить. Только мне это 
совсем не трудно. За 
десять-то лет найдешь 
подход к каждому. А 
может и не в том дело, 
просто люди у нас со
знательные, понимают, 
что профсоюзный взнос 
вовремя уплатить надо.

В общем, я думаю, 
хитрости никакой тут 
нет. Каждый может эту 
работу наладить. Толь
ко захотеть надо.

Объем промышленной про
дукции возрос за семь лет 
на 84 процента.

В цитадели империализма
раздал.ись тревожные 
лоса — как отличались 
от тех «прогнозов»,

го- 
они 
что

слышал мир на заре наших 
пятилеток! Вот признание 
одного из видных деятелей 
США Ч. Боулса. Он писал, 
что до 5 октября 1957 года 
«почти никто не сомневался 
в промышленном, военном
и научном 
Америки. !

» превосходстве
И вот неожидан-

но появился спупник, летя-
щий вокруг Земли, и мил
лионы людей стали спра
шивать себя: не суждено ли 
в конце концов коммунизму 
одержать победу?»

1966—1970
Новая пятилетка важ-

ный этап борьбы советского 
народа за создание мате
риально-технической базы 
коммунизма, за еще более 
быстрый научно-техниче
ский прогресс страны, даль-
нейший

привлекаются к ответ
ственности. И это по
нятно. Необходимо на
учиться экономить ма
териалы.

А кто в ответе за 
скрытый брак? За сда
чу в • эксплуатацию жи
лых домов, которые 
придется ремонтиро
вать через 2—3, самое 
большее — через 4—5 
лет?

Основные конструк
тивные элементы зда
ния второго и третьего 
класса должны жить 
без ремонта не менее 
девятилетия.

Видимо, пришла по
ра строителям, эксплуа-

вопросы, связанные с 
качеством и долговеч
ностью жилых домов. 
Никакие трудности не 
могут оправдать преж
девременный износ на
ших зданий, и в этом 
деле не последнюю

тационникам и 
никам найти 
язык и вместе

ремонт- 
общий 

решать

скрипку играют 
тели.

Первые шаги 
ны. Начальник

строи-

сдела-
домо-

строительного комбина
та тов. Ельцин ищет 
пути более тесной свя
зи со службой эксплуа
тации города, и это на
ходит понимание не 
только у них, но и у 
нас, ремонтников.

Конечно, это только
начало, 
деяться,

Хочется ка

начинание
что хорошее 

домострои-

телей будет поддержа
но всеми трестами 
Свердловскгорстроя.

Повышать качество и 
долговечность новых 
зданий — важная госу
дарственная задача и 
решать ее нужно сооб
ща.

Е. СОКОЛОВ, 
начальник ПТО 

Ремстройтреста.

стояния
За это
ленная

подъем благосо- 
и культуры народа, 
пятилетие промыш- 
продукция должна

возрасти на 47—50 процен
тов. В полтора раза увели-
чиваются по
предыдущим

сравнению с 
пятилетием

капитальные вложения в на
родное хозяйство.



30 ИЮЛЯ—ДЕНЬ ВОЕННО- МОРСКОГО ФЛОТА СССР

Пуск ракеты с ракетного катера. Фото К. Куличенко.
Фотохроника ТАСС.

Созданный по инициативе В. И. Ленина Советский Воен
ный Флот сохранил и умножил боевые традиции русского 
флота. В памяти народа навсегда сохранятся героические 
подвиги революционных матросов, которые в дни Октябрь
ской революции шли в первых рядах на штурм старого мира 
и вместе с воинами молодой Советской Армии самоотвержен
но сражались на фронтах гражданской войны. Невиданную 
стойкость и мужество, высокое воинское мастерство пока
зали моряки в годы Великой Отечественной войны.

Советское государство постоянно укрепляет свою обороно
способность. Неослабное внимание Флоту уделяют Коммуни
стическая партия и Советское правительство. Советский 
Военно-Морской Флот, оснащенный новейшим оружием и 
современными техническими средствами, способен успешно 
решать возложенные на него задачи, может наносить уда
ры противнику в любых районах.

В дни, когда Страна Советов готовится отметить свое 
пятидесятилетие, военные моряки в едином строю с воинами 
других родов Вооруженных Сил надежно охраняют мирный 
созидательный труд своего народа и всегда готовы к защи
те неприкосновенности морских рубежей нашей Родины.
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Болгария реконструирует центральную пло
щадь в Сан-Франциско! — эта сенсационная ин
формация появилась два года назад на страницах 
многих газет. Заподозрить Америку в особых 
симпатиях к социалистической Болгарии никак 
нельзя. В чем же дело?

А случилось это так. «Отцы» Сан-Франциско 
объявили международный конкурс на лучший 
проект реконструкции центра города. Когда жю
ри рассмотрело все заявки, предпочтение было от
дано проекту под номером 183. Его авторами 
оказались болгарские архитекторы 
Ангела Данаджиева и Иван Цветин.

супруги

Быть может, не стоило бы возвращаться к 
старой газетной информации, если бы она отра
жала пусть интересный, но случайный эпизод. 
Дело в том, что приглашение болгарских архи
текторов в другие страны в последнее время ста
ло обычным явлением. Это тем более примеча
тельно, что вся история современной болгарской 
архитектуры насчитывает лишь десять лет.

Где же найден волшебный ключ к источнику 
высокого мастерства, принесший мировую изве
стность болгарским зодчим?

С 1956 года в стране введен новый порядок: 
все архитекторы или бюро, получив задание, раз
рабатывают проект обязательно в двух вариан
тах. Без этого работа считается невыполненной 
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и заказчик не принимает ее. Невольно возникает 
вопрос: может быть, при такой системе архитек
тор затрачивает вдвое больше времени и на
много удорожается сам проект? Целесообразно 
ли это? Минувшие годы показали, что целесо
образно и выгодно. Выгодно 
лесообразно с эстетической 
тому что есть возможность 
переплатить архитектурному

для экономики и де
точки зрения. По- 

выбора. Лучше уж 
бюро, чем строить

по первому предложенному проекту.
Болгарские архитекторы работают главным 

образом по планам ведомств — институтов, го
родских советов, проектных бюро. Но это не иск
лючает возможности выполнения ими в неслу
жебное время персональных заказов. Делается 
это через Союз архитекторов, которому заказ
чик выплачивает 50 процентов гонорара. Такой 
порядок выгоден заказчику, союзу, государству 
и самому автору проекта.

Без преувеличения можно сказать, что послед
нее десятилетие явилось началом новой эры в 
истории болгарской архитектуры. Миллионы ту
ристов не перестают восхищаться красотой и 
удобствами комплекса отелей черноморских ку
рортов «Дружба», «Солнечный берег», «Золотые 
пески». Вместе с тем рост городов, бурное раз
витие транспорта поставили на повестку дня воп
рос реконструкции центров крупных населенных 
пунктов. Возникла проблема сохранения памят

ников старины. Речь идет даже не о храмах или 
отдельных сооружениях, представляющих истори
ческую ценность. В таких городах, как Велико- 
Тырново, Габрово, Пловдив и многих других, це
лые районы — чаще всего именно централь
ные — отличаются своей первозданной неповто
римостью.

Как же с ними поступить? В большинстве слу
чаев решено не сносить их, а переоборудовать, 
создать нечто вроде туристского заповедника.

Болгарские архитекторы —• в постоянном по
иске. Сейчас они заняты проблемами сельской 
архитектуры, сохранения ландшафта в районах 
крупного современного строительства, проекти
рования общественных зданий с максимальными 
удобствами для работающих в них людей.

Думая о будущем, Союз болгарских архитек
торов заботится о подготовке новых кадров. Так, 
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студенты архитектурного факультета 
го инженерно-строительного института 
риод учебы принимают практическое 
работе мастерских, проектных бюро.

Софийско- 
еще в не
участие в 
Лучшему

выпускнику факультета вручается специально 
учрежденная союзом Золотая медаль, которая да
ет право на поездку в любую страну.

Резюмируя, хочется подчеркнуть, что болгар
ские архитекторы очень интересные люди. И пла
ны у них поистине большие.

Ю. ЗВЯГИН.
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О. А. ЛИПИЛИНА. Анд
рюша, Маринка и другие. 
Объем 60 стр., цена 6 коп.

Эта книга — о детях. На
писана она человеком боль
шой души — Ольгой Андре
евной Липилиной, воспита
тельницей детского сада 
№ 360 г. Свердлавска.

Автор расширяет наши 
представления о благород
ной, полной творческих ис
каний, находок и сомнений 
работе педагога-воспитателя. 
рассказывает о буднях и 
радостях маленького дет
ского коллектива, о победах 
и огорчениях своих воспи
танников, формирований ха
рактеров.

Думается, что увлекатель
но написанную книжку О. А. 
Липилиной с интересом про
чтут не только работники

детских садов, но и молодые 
родители, и девушки, окон
чившие среднюю школу и 
задумывающиеся над тем, 
какую выбрать профессию.

СВЕРДЛОВСК. СПРА
ВОЧНИК - ПУТЕВОДИ
ТЕЛЬ. Объем 272 стр., 
цена 1 руб. 05 коп.

Это второе, дополненное 
и улучшенное издание спра
вочника. Хорошо оформлен-
ИЫЙ, 
НЫЙ, 
тель 
рии

богато иллюстрирован- 
справочникшутеводи- 

раоеказывает об исто- 
Свердлавска, одного из

крупных промышленных . и 
культурных центров стра
ны. Показывает его роль в 
жизни страны, знакомит чи
тателя с архитектурными, 
историчеокими памятниками 
города, с научными учреж
дениями, школами, вузами, 
театрами, музеями, клубами.

Вы найдете в книге рас
сказ об облике города с 
миллионным населением, его 
улицах, площадях, парках и 
стадионах, о его городском 
хозяйстве. Познакомится чи
татель и с недалеким буду
щим города, узнает о пер
спективах его развития.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 31 ИЮЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.50 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
«По музеям и выставочным за
лам». Репортаж с художественной 
выставки «Урал социалистиче
ский». Передача из Перми. 18.20 — 
Показывает Свердловск. Передача 
для детей «Четвероногие артисты». 
19.00 — «Телеспорт-67». 20.00 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизи
онные новости. 20.20 -*- «Подвиг». 
Телевизионный альманах. 21.00 — 
Первенство СССР по футболу. «Тор-
педо» (Москва) «Пахтакор»
(Ташкент). 22.45 — «Мир в июле».

ПввСЦ МОрЯ К 150-летию со дня рождения Айвазовского ..

Патриотическим пафо
сом проникнуто все ис
кусство Айвазовского. 
Его многочисленные про-

Иван Константинович 
Айвазовский (1817 — 
1900) — выдающийся
русский живописец, круп
нейший мастер морского 
пейзажа в русском ис
кусстве XIX столетия.

Айвазовский поднял на 
большую высоту особую 
область пейзажной жи-
вописи марину. Его

ных лучей или серебри
стым светом луны («Вид 
на взморье в окрестно
стях Петербурга», 1835; 
«Штиль», 1837; «Мор
ской берег», 1840). Поз
же художника увлекают 
образы могуче разы
гравшейся стихии, траги
ческой гибели и катает-

океан, Айвазовский про
тивопоставляет ему му
жество человека («Вол
на», 1889; «Корабль «Ма
рия» во время шторма», 
1892).

Самое лучшее произве
дение первого периода 
творчества Айвазовско-

изведения посвящены

влекло к себе изображе
ние безмятежной ясно
сти и тишины моря, за
литого золотом солнеч

23.20 — Всесоюзный фестиваль 
самодеятельности.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.30 — Для школьников. «Сияй

те, ленинские звезды». Кинорепор
таж. 17.50 — «По музеям и выста
вочным залам». Репортаж с худо
жественной выставки «Урал со
циалистический». Передача из 
Перми. 18.20 — «Прогресс». Интер- 
визионный журнал. 19.00 — К 50- 
летию Советской власти. «По ме
стам революционных событий». Пе
редача из Ташкента.

ВТОРНИК, 1 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.00 — Новости дня. 18.15 — 
Передача для малышей «Стихи и 
песенки о лете». 18.45 — Наука и

роф на 
ночью»,
1873; 
ние»,

море («Буря 
1860; «Радуга», 

«Кораблекруше-

го «Девятый вал»
(1850). В более поздние 
годы художник создает 
шедевр реалистической

1873). В старости, живописи — «Черное мо-
прославляя бушующий ре», 1881).

техника — пропаганде. 19.15 — Ки
ноленты прошлых лет. Художест
венный фильм «Она защищает Ро
дину». 20.35 — По вашим письмам.
21.00 ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ.
Неделя Узбекской ССР в Москве.

чу 50-летию Великого Октября». 
Художественный фильм «Повесть 
о настоящем человеке». 22.15 — 
Передача для воинов Советской 
Армии.

подвигам русского воен
ного флота («Чесменский 
бой», 1848; «Наваринский 
бой», 1849; «Синопский 
бой», 1853; «Осада Сева
стополя», 1859, и многие 
другие картины).

В мировой живописи 
нет более прославленного 
певца моря, чем Айвазов
ский. Лучшие его творе
ния вошли в золотой 
фонд русского классиче
ского наследия.

Концерт мастеров Узбекской
СРЕДА, 2 АВГУСТА 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ССР.

11.00 — Художественный фильм 
«Она защищает Родину». 18.00 — 
Дневник юбилейного года. 18.20 — 
Передача для школьников «Следо
пыты уральской земли». 19.00 —
Научно-популярный ф: 
ррванные острова». 20

>ильм «Зача-
:о.15 «Они

помогают народному хозяйству». 
(Передача о работниках ОБХСС). 
20.50 — Кинофестиваль «Навстре-

И. О. редактора В. БЕРЕЗОВСКИЙ.
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